



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

statistiques

Question écrite n° 49134

Texte de la question

M. Jacques Remiller appelle l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et européennes sur l'évolution du nombre de nos compatriotes passant leurs vacances en République dominicaine ou à Cuba. Afin de mieux connaître les paramètres du tourisme dans les Caraïbes par rapport à celui dans les Antilles françaises, il souhaiterait connaître le nombre de Français ayant effectué un séjour de vacances en République dominicaine ou à Cuba entre 1988 et 2008.

Texte de la réponse

En 2007, la République dominicaine a attiré 265 000 de nos compatriotes, qui y ont passé en moyenne 8,5 nuits, soit un total de 2,26 millions de nuitées. Cette même année, Cuba recevait 81 000 touristes français, pour une durée moyenne de 9,9 nuits, soit un total de 795 000 nuitées. Par comparaison, cette même année, la Guadeloupe recevait 210 000 concitoyens déclarés comme touristes, pour une durée moyenne de 15,6 nuits, et un total de nuitées de 3,27 millions. La Martinique, quant à elle, recevait 200 000 touristes pour une durée moyenne de 11,9 nuits, soit un total de 2,38 millions de nuitées. Comme le suggère une rapide analyse de ces données, le tourisme dans les départements français d'Amérique est l'une des raisons du séjour, mais souvent combinée avec une autre, notamment les visites familiales. Par contraste, les séjours en République dominicaine et à Cuba sont du tourisme « pur », bien souvent dans le cadre de voyages organisés. Ces statistiques, de source française, proviennent de l'ancienne direction du tourisme, dont les services ont été regroupés avec d'autres au ministère de l'économie, de l'industrie et de l'emploi et ne travaillent plus sur ces thèmes. Si l'on se réfère aux statistiques nationales du bureau national des statistiques de Cuba et de la Banque centrale de République dominicaine, les chiffres diffèrent pour l'année 2007, mais il est possible de reconstituer une série sur une assez longue période.

Évolution du nombre de touristes français à Cuba
et en République dominicaine

ANNEE	CUBA	RÉPUBLIQUE dominicaine
1988	8 334	n.d.
1989	10 335	n.d.
1990	8 244	n.d.
1991	9 864	n.d.
1992	13 177	n.d.

1993	23 352	n.d.
1994	33 910	n.d.
1995	34 332	n.d.
1996	62 742	32 479
1997	93 897	57 507
1998	101 604	95 771
1999	123 607	127 548
2000	132 089	172 278
2001	138 765	203 557
2002	129 907	242 027
2003	144 548	317 215
2004	119 868	300 000
2005	107 518	309 529
2006	103 469	306 302
2007	92 304	278 147
2008	90 731	279 408 (donnée provisoire)

Source des données : Cuba : Bureau national des statistiques, retransmis par la mission économique française à Cuba ;
République dominicaine : flux touristiques, Banque centrale de la République dominicaine, <http://www.bancocentral.gov.do/>. Les chiffres antérieurs à 1996 ne sont pas disponibles (n.d.) sur le site web.

Données clés

Auteur : [M. Jacques Remiller](#)

Circonscription : Isère (8^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 49134

Rubrique : Tourisme et loisirs

Ministère interrogé : Affaires étrangères et européennes

Ministère attributaire : Affaires étrangères et européennes

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 12 mai 2009, page 4428

Réponse publiée le : 16 juin 2009, page 5816